

Prensa extranjera

Alemania

El emperador Guillermo, mejorado ya del resfriado que le había hecho permanecer en su cuarto el día 1.º del actual, pudo ya despachar al día siguiente los asuntos corrientes y recibir los informes como de costumbre. En seguida recibió la visita de varias personas de su familia y comió con buen apetito.

Con motivo del septuagésimo aniversario del nacimiento del príncipe de Bismark, se ha erigido á este una estatua en Magdeburgo, habiéndose verificado el día 1.º del actual su inauguración.

Esta estatua, ejecutada en bronce á espensas de un particular, admirador del canciller, es una copia de la que se erigió en Kissingen en memoria del atentado de Kullmann.

Signen los rumores de que el príncipe de Bismark se propone desdenderse de la presidencia del Consejo de ministros de Prusia, de la dirección de los Negocios extranjeros, y del ministerio de Comercio, que acumulaba en su persona, para quedarse solo con el cargo de canciller alemán. La «Hojá Alemana del Lunes» expone del modo siguiente los motivos que han debido mover al príncipe de Bismark á tomar esa resolución.

«No se necesita gran perspicacia para reconocer que si el príncipe de Bismark trata de desligar su responsabilidad en lo que se refiere á los asuntos interiores de la Prusia, lo hace sobre todo bajo el punto de vista del conflicto político eclesiástico, en el que una mano más poderosa que la suya parece imponerle una marcha determinada.

Esa marcha puede tener inconvenientes para el hombre que pronunció hace algún tiempo con tanto énfasis ante la nación alemana estas palabras llenas de orgullo: «¡No iremos á Caos!»

Ahora comprenderá el príncipe de Bismark lo malo del camino que había emprendido al extremar sus rigores contra la Iglesia católica alemana, conducta que por nuestra parte siempre hemos lamentado.»

La «Post» de Berlín afirma que el príncipe de Bismark ha sido inducido á presentar su dimisión por consejo de sus médicos y especialmente del Dr. Schweininger, que le habría prescrito que trabajara lo menos posible.

Oro periódico de Berlín, los «Grenzboten», publica un significativo artículo en el que dice entre otras cosas: «Nuestro canceller cometió quizá una falta de táctica al declarar que ninguna oposición parlamentaria podría obligarle á presentar su dimisión.»

En Berlín se aseguraba, de origen oficial, que el señor de Boetticher sería encargado del ministerio de Comercio y el Sr. Puttkammer tomaría la presidencia del Consejo. Si el príncipe de Bismark insistiese, el señor de Puttkammer aceptaría igualmente la cartera de Negocios extranjeros.

Por otra parte se decía que después de la dimisión del príncipe de Bismark, quedaría vacante la Presidencia del ministerio prusiano.

El Emperador Guillermo parece que vacila en aceptar la dimisión del príncipe de Bismark, y aplaza por el momento tomar una resolución.

Se anuncia que en breve se someterá al Parlamento alemán un importante proyecto de ley dirigido á modificar la Constitución del Imperio. El pensamiento del príncipe de Bismark sería reconstituir el Consejo federal de manera que este viniera á ser en el Imperio una primera Cámara ó un Senado.

El Consejo federal tomaría el nombre de «Staatenhaus» (Cámara de Estado), ó «Staat-uranth» (Consejo de Estado), y habría de entender en los asuntos que correspondían antes al Consejo de Estado prusiano.

Ha llegado á Berlín el senador Meier, plenipotenciario de Brema, con objeto de pedir que esta última ciudad sea comprendida en la unión aduanera alemana, de la que se halla hasta ahora excluida á título

de puerto franco.

Alemania y la Santa Sede

El periódico católico de Berlín, la «Germania», publica en una carta de Bonn, en la que le dicen que el Sr. de Schläger, desde que ha recibido sus últimas instrucciones desplega en Roma gran actividad y conferencia frecuente y largamente con el cardenal, secretario de Estado, así como con los demás cardenales pertenecientes á la comisión especial de las congregaciones que ha instituido el Padre Santo para arreglar las relaciones de la Iglesia con Alemania.

Se asegura que la cuestión relativa á los arzobispos de Colonia y de Posen, ha quedado aplazada, no queriendo Su Santidad hacer concesión alguna en este punto antes de haber obtenido satisfacción del Gobierno prusiano en otras cuestiones más generales.

El Congreso socialista

El 1.º del actual celebró el Congreso socialista su cuarta sesión en Roubaix. El ciudadano Julio Guesde leyó un mensaje del comité socialista español, afirmando la solidaridad que le une á los socialistas franceses.

El orador pidió que el Congreso hiciera la organización del trabajo, fijando en ocho horas el maximum del trabajo y estableciendo un minimum internacional de los salarios para los trabajadores de uno ú otro sexo.

Los ciudadanos Dornoy y Melin, de Reims, Fouilland, de Roanne y Farjart, de Lyon, hablaron de los beneficios, siempre crecientes de los patronos, de la disminución de los salarios de los obreros y del aumento de precio de los artículos alimenticios y atacaron á los radicales, acusándoles de ligarse con los oportunistas contra el partido obrero.

En seguida, la ciudadana Paula Minck, habló de los ciudadanos del Mediodía y bendijo la flojera que había hecho socialistas de aquellos antiguos pequeños propietarios.

El día, dijo, en que suene en la ciudad el toque de rebato, sonará también en los campos, y los campesinos se unirán á los obreros de las ciudades para la reivindicación de sus derechos.

Después de un discurso de Mr. Laforgue, invitando á los patronos de Roubaix á que acudiesen á sostener la discusión con él, y después de un informe leído por el ciudadano Deomect, la sesión que había comenzado á las nueve de la noche se levantó á las doce.

Los batallones escolares en París

En el Hotel de Ville de París se reunió bajo la presidencia de Mr. Threl la comisión de los batallones escolares, á fin de arreglar los últimos detalles de la organización que está á punto de quedar terminada.

Están ya dispuestos á entrar en funciones 250 alumnos escogidos es los 20 distritos de París bajo la dirección de los 80 oficiales nombrados por el Ministro de la Guerra.

El 5 del actual debía verificarse la su- hasta de 10.000 blusas y pantalones de lana necesarios para el equipo de ese pequeño ejército. No es eso decir que el efectivo de los batallones escolares se halla fijado definitivamente en ese número, pues muchos alumnos serán equipados á expensas de sus familias y además habrá nuevas inscripciones luego que la institución sea más conocida.

En resumen, se cuenta con un efectivo total de 14.000 muchachos de diez á quince años, y desde el 14 de julio próximo podrá entrar en línea la mitad de ese número.

Estados- Unidos

Segun ya anunciamos, á la fecha del 1.º de Abril quedaba restablecida la tranquilidad en Cincinnati, y la población iba tomando su aspecto ordinario, esperando-se que no volvería á alterarse el orden. Sin embargo, las tropas seguían acuarteladas, porque en la ciudad había muchos ladrones, y se temía, que si el motin se renovaba, entrarían á saco en los edificios

públicos y privados.

La lista oficial de las víctimas es de 48 muertos y 126 heridos recogidos en los hospitales: ignórase el número exacto de los que han sido recogidos en sus respectivos domicilios.

De Nueva-York anuncian que habían ya regresado parte de las tropas enviadas de dicha ciudad á Cincinnati.

Como se distribuyen los telegramas en el Sudan

Un periódico inglés hace la divertida relación siguiente del modo con que se reciben actualmente los despachos telegráficos en el Sudan.

Los despachos de Suez invierten, por término medio, cuatro ó cinco días para llegar á Masahua: tres días bastan si se espiden rápidamente; pero si la transmisión es lenta, lo que sucede con mucha frecuencia, necesitan á lo ménos ocho jornadas.

Un telegrama redactado en árabe, después de permanecer más ó ménos tiempo en la estación, es entregado al ordenanza, el cual debe echarse á buscar el destinatario que generalmente es europeo.

El ordenanza se llama Krim, y es un empleado que no tiene prisa jamás. Después de salir del palacio del gobierno, situado en la isla de Tolhat, la cual se halla unida á Masahua por medio de un dique, Krim da vueltas de un lado á otro, se entretiene en ver pasar los barcos de los pescadores, saluda á todos los transeúntes conocidos y llega al fin á las puertas de Masahua.

—¡Dios te guarde, Krim!—le dice el oficial de servicio —¡Dónde vais con tanta precipitación?

Krim, que se halla ya en camino hace una hora, y que durante este tiempo solo ha recorrido la distancia de medio kilómetro, contesta mal humorado:

—¡Otro telegrama para ese maldito perro cristiano, á quien Dios haga arder eternamente!

—¿A ver lo que dice?

Krim entrega entonces el despacho al «effendi», quien pasa algún tiempo deleitando el contenido del telegrama que vá abierto, según costumbre.

El oficial lee: «La pólvora solo cuesta en la actualidad á dos escudos. Envío varias muestras.»

Este despacho comercial significa naturalmente otra cosa. En vez de «pólvora», el destinatario, que se halla ya en autos, deberá leer «azúcar» ú otra mercancía por el estilo.

Pero el oficial entra en sospechas.

—¡Cómo!—exclama;—¡ese canalla de cristiano quiere importar pólvora!

Krim no contesta una palabra, primero porque no sabe leer, y segundo por interesarle mucho más la taza de café y la pipa que le han ofrecido.

—Amigo Krim—dice el oficial—lleva euseguida este telegrama al pachá á fin de que se entere. No puedes entregarlo directamente al destinatario sin que la autoridad lo vea.

Krim, después de haber fumado tranquilamente, vuelve los pasos atrás con objeto de entregar el despacho al gobernador; pero este, como ha pasado ya el mediodía, se ha retirado al harem en busca de reposo.

Krim aguarda pacientemente hasta las cuatro, entretenido en charlar con el centinela del palacio.

Al fin llega el pachá. Krim se aproxima, y después de numerosos saludos, le entrega el telegrama.

El gobernador—por excepción—abe leer: es un hombre benévolo é inteligente, el cual parece comprender la cosa, puesto que otras veces ha dado el pase á despachos del mismo género.

—No hay nada de particular—dice.—Lleva el telegrama al «chowaga» (europeo). Yo lo conozco; no comercia con pólvora, y si lo hiciera entonces se guardaría bien de telegrafiarlo.

Krim trata de ponerse otra vez en camino; pero el pachá lo detiene diciéndole:

—Me han dicho que tienes mucha mano para hacer cigarrillos: líame unos cuantos; aquí tienes papel y tabaco.

El ordenanza experimenta cierto orgullo al ver que puede ser útil á la persona del gobernador: se sienta, cruza las piernas y empieza á fabricar cigarrillos.

En cuanto al telegrama, Krim lo coloca dentro de su gorro encarnado, y se dá el caso de que son más de las cinco y todavía el ordenanza no ha pensado en llevar el despacho al destinatario.

Poco después se oye una voz con cierto carácter de mando.

—¡Alí!—exclama la mujer del gobernador, encargada como la más antigua de sus esposas de los cuidados de la casa.—Alí, vé á comprarme dos libras de carne de cordero.

Pero nadie encuentra á Alí en ninguna parte, y después de haberle buscado por espacio de media hora, no fué posible dar con él.

La alarma es general, los effendis no pueden ocultar su impaciencia y el secretario Ibrahim se ofrece á ir á comprar la carne, en atención á que todos temen extraordinariamente á Khadidja, primera esposa del gobernador.

—¿Qué ocurre?—pregunta al fin el pachá

—Se necesita una cantidad de carne para tu harem,—contesta Ibrahim Effendi,—pero no hay quien pueda ir á comprarla.

—Que envíen á Krim, el ordenanza,— replica el pachá.

—Dadle dinero.

Krim, satisfecho ante la idea de poder prestar un nuevo servicio al gobernador parte como una flecha en dirección al mercado de la ciudad, y al cabo de breves instantes se halla de vuelta con la carne solicitada, que entrega á un eunuco del harem.

El sol se ha puesto, y Krim vuelve á su casa con el telegrama para disfrutar del descanso merecido después de un día tan atareado.

Al día siguiente, el sol está ya muy alto en su carrera,—cuando Krim abandona su domicilio,—sin precipitarse jamás y sumido en profundas reflexiones, se dirige maquinalmente hacia el palacio del gobernador, donde debe estar desde la salida del sol, al servicio de la estación telegráfica.

Pero en vista de que su jefe no llega nunca de Doha antes de las nueve, Krim, que observa la regla de ceder siempre la delantera al director del telégrafo, no se presenta en la estación hasta las diez.

A esta hora, aun en invierno hace en Masahua un calor de 28 á 30 grados á la sombra.

Por más que haya andado Krim muy pausadamente se detiene á la puerta de palacio. Para limpiarse la frente inundada de sudor, se quita su fez, y deja caer al suelo el telegrama.

—¡Dios es grande! exclama. Ahora iba á olvidarme del telegrama.

Una ráfaga de viento arrastra el pliego, pero Krim logra apoderarse de él en el preciso instante en que el documento acaba de caer al agua.

El ordenanza lo seca con tanto esmero que borra parte de lo escrito, quedando el telegrama casi ilegible.

Vuelve á ponerse en camino, y esta vez pasa por delante de la guardia sin detenerse, contentándose con saludar al oficial de servicio. Llega á Masahua y encuentra á un griego llamado Aquiles Negro-ponte, el cual le dice:

—Krim, indudablemente tú tienes un telegrama para mí.

Krim le entrega el papel, por más que sepa que está dirigido á Pedro Duro.

El griego trata de leer, y después de no pocos esfuerzos logra sacar en claro que el telegrama no es para él.

Krim prosigue su camino y presenta el documento á una docena de europeos, que se enteran de su contenido. Al fin y al cabo llega á casa de Pedro Duro y le entrega el despacho. El destinatario después de haber logrado descifrarlo lee la fecha.

—El telégrama ha llegado muy pronto, dice, pues solo ha tardado cuatro días. El último despacho de Suez lo recibí a los ocho de su expedición.

Duro sabía que «pólvara» quería decir «perlas»; pero como todos los otros europeos que le hacían competencia lo sabían también, tenían la ventaja de conocer antes que el interesado el contenido del telégrama.

El número de despachados que se reciben en Masahua es por término medio de cincuenta al año, y este auténtico relato prueba que si la Providencia da á cada criatura un trabajo proporcional á sus fuerzas, ha previsto sabiamente el tiempo que los ordenanzas del telégrafo egipcio habrían de necesitar para repartir diariamente la tercera parte de un telégrama al día.

(«Epoca»).

Correo de hoy.

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PÚBLICO.

Madrid 9 de Abril.

Sr. Director de *El Bien Público*

No hace muchos días que me atreví á afirmar que el Sr. Martos no dirigiría un manifiesto á los electores de Valencia, apesar de que habla y escribe muy bien, pero se oponía á ello las declaraciones liberales que había de hacer, las cuales acaso estuvieran en abierta oposición con lo dicho por el Sr. Lopez Dominguez.

Versiones que han circulado han sido al momento acogidas con cariño por la prensa de todos matices y se esperaba con ansia la carta ó manifiesto de tan distinguido hombre público, porque cualquiera que fuera la forma, habian de resaltar en su fondo declaraciones de interés en momentos tan solemnes como el que estamos en el terreno político, ante unas elecciones tan críticas como ya de algun tiempo se están preparando.

Pues bien; los periódicos que dieron calor á las noticias que he dicho, hoy mismo vienen á desmentirse, dándolas como erróneas.

Mis vaticinios pues, han tenido muy pronto el satisfactorio resultado que esperaba.

«La Gaceta» de hoy publica una Real orden del ministro de la Guerra para cubrir en el menor plazo posible las plazas de tenientes que existen vacantes en el cuerpo de Artillería.

Los cursos de la academia de dicha arma según la nueva disposición durarán ocho meses, dedicando otro mes á exámenes y vacaciones, escepcion hecha del cuarto año, que tan solo durará cinco meses y medio.

Los alumnos de 3.º y 2.º año se examinarán del curso actual en 15 de Mayo próximo, por los programas reducidos de 18 y 26 de febrero últimos, empezando el curso siguiente en 1.º de junio.

Los que estudian primer año y preparatorio concluirán el presente curso al tiempo reglamentario, 30 de Junio, y empezarán el siguiente en 1.º Agosto, así como también los aspirantes que sean admitidos en el concurso del corriente año.

Y se dispone que en 1885 hagan dos concursos de ingresos, uno en 15 de Marzo y otro en 15 Diciembre para empezar los estudios en 1.º de Mayo del mismo año y 1.º de Febrero de 1886, y se encomienda al director de la Academia someta á la aprobación superior los programas para los cursos reducidos.

También publica el mismo periódico oficial otra Real orden del ministerio de Hacienda, dictada á consecuencia de un expediente instruido para cortar la defraudación á que da lugar la coexistencia de los epígrafes 362 de la tarifa 3.ª y 41 de la 4.ª de Artes y Oficios, muda al reglamento vigente de la contribucion industrial, referentes ambos á los confeccionadores de alpargatas, por la cual se enmienda dicho epígrafe en los términos siguientes:

«Fábricas de alpargatas en que se ocupan más de cuatro operarios en el ejercicio de esta industria, pagarán la cuota que según las poblaciones corespondan satisfacer á los industriales comprendidos en el n.º 41 de la tarifa 4.ª de Artes y Oficios, y además 6 pesetas por cada operario que esceda de aquel número.»

Contra la costumbre de todos los años es probable que mañana no vaya la familia real á visitar los sagrarios.

Esta tarde ha celebrado una conferencia con el presidente del Consejo de ministros el Sr. marqués de Sardoal.

Es muy posible que en la semana próxima vaya á Valencia el ministro de Gracia y Justicia Sr. Silvela, con objeto de asistir á la inauguración de la nueva casa de Notarios de aquella ciudad. De paso visita-

rá los edificios ocupados por el personal jurídico y los destinados á los presos que no tienen las mejores condiciones y tal vez la visita remueva la idea que se tiene por las autoridades de Valencia de hacer ciertas reformas indispensables.

Es probable que mañana se celebre consejo de ministros en la secretaría de Estado, despues de la ceremonia que como jueves santo ha de verificarse en la capilla de Palacio.

La verdad es que no se ha roto la buena armonía entre el gobernador de Madrid Sr. Fernandez Villaverde, que firma y sencillamente Villaverde, como quien se siente futuro ministro, y el gobierno. Pero hubo un momento en que lo hubo porque realmente el gobierno que no puede ni quiere variar la línea de conducta que se encontró ya trazada respecto á la persecucion del juego, no aprobó mas que porque ya estaba hecho el procedimiento empleado para sorprender el círculo venatorio; donde si es verdad que se jugaba al 30 y 40, en ciertas condiciones y que por esto se han albergado allí gentes conocidamente aficionadas al juego, también lo es que el núcleo de personas de aquel centro es verdaderamente respetable y muchos son buenos amigos del gobierno, siendo de estrañar por lo mismo que no se guardasen ciertas consideraciones. Pero lo repito; no ha quedado motivo de disgusto porque el Sr. Villaverde alegó razones sobradamente convincentes para justificar su proceder.

Se registra un nuevo acto, un tanto raro y anómalo del ilustre orador Sr. Martos. Lo constituye la carta que ayer dirigió al director accidental del «Progreso». No me creo autorizado para sacar á plaza ninguno de sus conceptos; es asunto privado y esto basta; pero si para transcribir los conceptos y apreciaciones que sobre ella he oído.

La carta contenía algo que molestó al Sr. Comenge sin duda cuando envió á uno de sus compañeros á pedir ciertas aclaraciones: el punto concreto no lo se, pero si que luego se decía haber oído con asombro al ilustre orador que no aprobaba en absoluto la campaña del «Progreso»; que encontraba perfectamente que el gobierno defendiera en la forma que lo hace á las instituciones; que él abomina de la revolución; que no quiere la república; que ama la monarquía y encuentra buena la defensa que se haga de Don Alfonso XII, como la única sin escluir su dinastía en que hoy puede afirmarse la monarquía constitucional democrática.

Buenos están los ultramontanos. Sin ir mas lejos, me consta que los Sres. Marqués de Valdespina, Umata y otros de Guipúzcoa, personas de reconocida influencia entre las huestes tradicionalistas en nuestras provincias del Norte, se han propuesto apoyar á los candidatos conservadores, con la intención definida de separar á las claras de lo dicho por el Sr. Necedal en sus recomendaciones para el retrainimiento.

Así se dice que sucederá en muchas partes, de modo que el gobierno cuenta con un nuevo apoyo aunque inesperado.

D.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Palma 14 Abril de 1884.

Ha tenido su término la época de penitencia y estamos en plenas pascuas, días en que se sacrifica el cordero y muchos se desquitan de los ayunos entregándose a la glotonería. Así pasa siempre: como al temporal sucede la bonanza, tras una época de dolor viene otra de alegría; y la vida cursa entre emociones hasta que el alma se desprende de su material envoltura para remontarse á la presencia de su Criador.

Las funciones de Semana Santa han sido como siempre severas y solemnes; en la Catedral, sobre todas las demás iglesias han revestido cierta grandezza que el público ha aumentado llenando el templo hasta el punto de ser preciso, en la noche del viénes, en la que se verifica la procesion del entierro, la intervencion de la guardia municipal para contener el gentío que allí se agolpaba. Palma, contra lo que baladronan algunos ilusos, ha dado muestras estos días de sus sentimientos católicos, sin necesidad de escitaciones ni propagandas. En casi todos los monumentos habia mesas presididas por señoras con objeto de recoger limosnas para piadosas asociaciones y para los pobres.

La de la Real capilla de palacio ha estado presidida por la señora del capitán general de la provincia; y con el producto alcanzado se han podido enjugar muchas lágrimas á pobres vergonzantes y vandas necesitadas. ¡Dios premie la caridad ejercida tan cristianamente!

Los rigores y austeridades de la Semana Santa no han sido suficientes á templar los ardores políticos que aquí dominan en estos días de efervescencia electoral; antes

al contrario, parece toman creces á medida que se acerca el día de la batalla, en la que, por mas que blasonen de lo contrario, marcharán unidos los federales, zorrillistas, izquierdistas y conservadores, para combatir al apreciable hijo del país, D. Antonio Maura, si para entonces no se ha hecho la componenda de que hablé en mi carta última y en la que ana sigo creyendo si no se quiere un fracaso para los dos candidatos cuneros que oficialmente se presentan, pues aunque la consigna sea combatir á Maura, no cabe duda alguna que es de mayor importancia la de combatir á los candidatos cuneros y apesar de los pesares el joven mallorquin que vale y ha hecho mucho por su patria, será votado por una inmensa mayoría y hasta por muchos que aunque son políticos y militan en distintos campos no son desagradecidos ni sufren imposiciones indignas y vergonzosas.

Insisto en esta idea apesar de que el *Demócrata* haya dicho que doy noticias falsas, suponiendo dije lo que lo que él ha inventado. Si más noticias no tienen verosimilitud, lo racional era probar con hechos y razones lo contrario, y no erigirse en *Blas* para que se le crea á piés juntillas. Aunque el órgano zorrillero se dé aires de Pontífice Sumo en la política palmesana, su reinado es tan circunstancial y efímero como infundada su endiosinercia, que no es la política de aldea la que mejor conviene al país ni la que da carácter y estabilidad á los partidos serios que de consecuentes se precian.

Las noticias últimas circuladas sobre insistencias oficiales en mostrar benevolencia para el Sr. Rute y si preciso fuera hasta con el Sr. Maura con tal de salvar á dicho izquierdista, á quien parece desairó el Comité de aquí, deben haber convencido á *El Demócrata* de que mis noticias tienen mas de verosímiles y verídicas que las esperanzas que alimenta el colega sin mas razon que porque así lo desean algunos con el propósito de saciar innobles venganzas.

Una atusion hace el mismo periódico á los diputados mahoneses, de lo que si quiera por cortesía he de ocuparme. Preguntóme si conozco la política que aquí siguen aquellos y si la apruebo, suponiendo que no corresponde al encargo que merecieron de sus paisanos.—Aunque el desconocimiento de lo que afirma *El Demócrata* me exime de contestarle, le diré que si la conducta de estos no es de su agrado seguramente lo será de los que les confiaron su representación, pues no han de estar los intereses de los menorquines á merced de las pasiones políticas que en Palma crecen y se desarrollan ni es dogma de fé el que la conducta de aquellos se ajuste al *itinerario* que el *Demócrata* quiera marcarles. Han pasado ya los tiempos de los déspotas, dicen ciertos políticos cuando les conviene, pero ellos me convencen de que los peores son aquellos que hacen alarde de una libertad que solo quieren para sí y niegan á los demas.

Se ha discutido y escrito mucho esta pasada semana sobre la contrariedad que encontraron algunos electores al querer levantar acta notarial de lo que arrojaban los antecedentes de las últimas elecciones parciales del Ayuntamiento de Palma. Los órganos republicanos que hacen política circunstancial-conservadora, dicen que no se llevaba otra idea que la de mandar á presidir á padres de familia inocentes y defienden la actitud del gobernador que lo impidió, no pudo juzgar ni las intenciones de unos ni el alcance de lo que se buscaba, pero desde luego se me ocurre objetar, que si habia inocencia y se habia obrado legalmente no habia para qué oponer inconvenientes legales á la fé pública que se iba á ejercitar y los inconvenientes que se le opusieron como que justifican la razon que llevar pudieran los que intentaban poner en claro lo sucedido.

He leído en los periódicos de aquí primero y en los recibidos hoy de esa, á la vez, que nuestro particular amigo señor Blanc ha sido nombrado oficial secretario de la Delegacion del Gobierno en esa isla y me alegro mucho de que así sea, aunque para lo que el Sr. Blanc vale y se merece, pareceme mezuino el cargo que se le confia, pues indudablemente está por encima de algunos que han desempeñado la plaza de jefe de la dependencia cuya secretaría se le confia. Era de esperar que este nombramiento no pudieran digerirlo los dioses de *El Liberal*, pero á lo menos creia yo que hubieran tenido la prudencia del silencio si quiera para no

mostrar la hiza que les distingue y les dá á conocer. Esta visto pero que ni se corrigen ni se enmiendan, pues en su número del sábado, vomita toda la bilis que necesitaria para la digestión, contra el señor Blanc haciendo llegar hasta mí el virus de la ponzoña que corroe las entrañas de algun endiosado gacillero. Mas le valiera á *El Liberal* haber contado á sus paisanos, á quienes embauca á menudo, el resultado de la entrevista que el Comité de su partido tuvo con el señor Blanc, en lo cual quedó probada la sinrazon que con éste cometieron los que se titulau *consecuentes* y solo lo son en sus conveniencias; pero esto no podia el liberal republicano, hacerlo, porque ponía á aquellos en evidente contradicción y lo que interesaba era dejar señaladas tantas miserias como en aquella entrevista se dejaron traslucir. Yo creí de buena fé que arrepentidos de lo hecho, se proponían enmendar la coztizada al Sr. Blanc y me fundaba en que despues de tanto cacarear dejaban sin contestacion la correspondencia en que del asunto me ocupaba. Más por lo visto hoy vuelven á las andadas calificando á este patriota de una manera que solo hacerlo saben los hombres, pocos por fortuna, de *El Liberal*.

¿Qué pretendían éstos? que el Sr. Blanc continuára siendo el juguete de sus consecuentes veleidades que van de un Subgobierno á un Ayuntamiento, sacrificándose aquel en nombre del partido para hacer el caldo gordo á quien si algo le distingue es su amor al presupuesto? Querían que el Sr. Blanc se convirtiese en burro de reata, á prueba de desaires y desatenciones? Algo mayor que *honesto* debió poner el Sr. Blanc la distancia que de tales hombres le separára. El Sr. Blanc recibió una coz y ha hecho bien en no ponerse otra vez á tiro. La culpa está en los que se la tiraron conociendo como consecuencia y sus sacrificios.

Vividor político, llama *El Liberal* al digno hijo de Menorca que durante algunos años ha sido el agente constante de todo lo que á su patria convenia. Así paga el periódico de unos pocos tanto sacrificio, actividad é inteligencia tan estimables! Y si este es el calificativo que le merece quien ha aceptado un destino modesto y administrativo, contando con que este no le escluye sus convicciones puesto que la administracion no es patrimonio esclusivo de ningún partido, y además no le segregaba las simpatías de personas de gran valía que militan en la misma comunión, ¿qué nombre dará el calificador al que deja la Secretaria de un Ayuntamiento que se dice republicano para ocupar en la misma ciudad la Delegacion de un Gobierno monárquico? ¿Es que este personaje no faltaba con ello á la consecuencia ó es que habia pacto con los que entonces enmudecieron y hoy chillan del que pudieran sacar algun partido aunque fuera traicionando las instituciones que pagaban algo más de treinta duros mensuales?

Más valiera al *Liberal* avergonzarse de su obra, alifcar en la forma que lo hace al Sr. Blanc es ofender hasta el buen sentido de sus paisanos y de cuantas personas conocen lo que este ha hecho por la patria que le vió nacer.

Califique, si así le parece, mis correspondencias de faltas de erudicion y escasas de ciencia. En efecto carecen de esas cualidades: y yo ni siquiera he tenido la presuncion de igualarlas con la literatura que en los escritos del *Liberal* campea. ¡Dios me libre! Es tan especial y tan singular; es tan sabrosa, que si la concieran, sin duda se la disputarian los traficantes en la plaza de las verduras, seguros de hacer con ella gran negocio.

Eso es cuestion de gustos. A *El Liberal* le ha dado por ahí; y hay que respetarle en su perfecto derecho, si quiera para enseñarle lo que no sabe: respetar en los demas lo que él cree, por ser suyo, invulnerable.

El Corresponsal.

TELEGRAMAS

Madrid 9.—Asegúrase que el ministro da la Guerra y los altos poderes del ejército procuran escitar el celo de los jefes y oficiales para que cooperen al resultado de la última circular, pues son muy pocos hasta hoy los sargentos que han pedido la absorta.

Los periódicos piden al gobierno que exija al de los Estados-Unidos esplicaciones sobre la salida de sus puertos de un buque filibustero.

Se ha elevado á prisión la detención de Sr. Comeng.

London 8.—El príncipe de Inglaterra, acompañada de su hijo y la princesa Beatriz, marchará el 14 de este mes á Darmstadt, donde se verificará el matrimonio de su nieto.

Paris 8.—La Sociedad de geografía comercial de Paris ha recibido aviso que se ha organizado un servicio regular de vapores franceses en varios puertos del golfo pérsico con escala en Obock, en donde se establecerá un depósito de carbon y de provisiones para la marina francesa.

Es el primer paso para una instalación formal en la costa oriental de Africa y una nueva colonia francesa.

Madrid 9.—«El Progreso» publica una carta del Sr. Perez Pujol dirigida al señor Comeng, manifestándole el sentimiento que le causa el atropello de que ha sido objeto, y le escita á soportar su adversa situación y á que se mantenga firme al servicio del ideal político que defiende.

Invitado el señor ministro de Gracia y Justicia por D. Cirilo Amorós, en representación del Colegio de Notarios, probablemente irá á Valencia el Sr. Silvela el día de San Vicente, acompañado del señor Amorós, á inaugurar el citado Colegio de Notarios.

El periódico «La República» publica un acuerdo del Consejo federal suscrito por el señor Pi y Margall.

En dicho escrito se aconseja el retraimiento, fundándose en la conducta observada por el gobierno, quien, según el referido Consejo federal, asusta á los medrosos con fingidas conspiraciones y supuestos peligros, llevando á cabo detenciones arbitrarias y otros excesos.

Añade que, «el aceptar la lucha con tales condiciones sería un verdadero suicidio».

«Todos los liberales, añade, deberían retraerse, reduciendo al gobierno á sus fuerzas».

Termina aconsejando á los federales que no voten á nadie, concretándose única y exclusivamente á prepararse para la crisis de mañana.

Se ha aplazado el Consejo de ministros que debía celebrarse bajo la presidencia de S. M.

La prensa se ocupa preferentemente de los trabajos electorales.

Ha dimitido el ministro rumano.

En Méjico han estallado graves desórdenes.

Los dignatarios chinos se oponen á la guerra con Francia.

El congreso de socialistas reunido en Roubaix (Francia) ha terminado desordenadamente, habiendo tenido que intervenir las autoridades, las cuales han verificado algunas prisiones.

Los jefes anarquistas han acudido á la prefectura, protestando contra la arbitrariedad de sus subalternos. El prefecto ha contestado que la policía no ha hecho otra cosa que cumplir con las órdenes que se le habían comunicado.

La clase media ha aprovechado esta ocasión para protestar contra las ideas vertidas en el congreso. Mas de quinientas personas han perseguido á los socialistas, gritando: ¡Viva el ejército! ¡Viva la República! ¡Muera la revolución social!

Las autoridades han tenido que proteger á los demagogos para librarles de las iras de los burgueses.

Se han roto las negociaciones en Francia Madagascar.

Se ha publicado un edicto del juzgado encargando á las autoridades la busca y captura del director de «El Progreso» señor Solís.

Aquel periódico protesta, declarando que el Sr. Solís nada ha hecho que sea punible.

Telégramas oficiales de Cuba anuncian que la Guardia civil persigue activamente la partida de bandoleros que capitanea Agüero

para los distritos de Madrid, convocando para esta noche una reunion del círculo izquierdista

Madrid 15.—9 n.

Se ha intentado asesinar al Presidente de la república de Guatemala, habiendo resultado ligeramente herido.

Ha dimitido el Subsecretario del ministerio de Ultramar.

Ha tenido lugar la vista de la causa seguida contra el periódico «El Liberal» por supuestas injurias al cuerpo de administración militar, habiendo pedido el fiscal al autor del artículo la pena de ocho años y cuatro meses de presidio.

Madrid 16.—8'45 m.

El Sr. Romero Robledo continúa enfermo.

En la reunion celebrada anoche por el círculo izquierdista se demostró la imposibilidad de que desaparezca el antagonismo entre los marxistas é izquierdistas.

Madrid 16.—9 m.

Telégramas de Cuba confirman que la partida insurrecta mandada por Agüero ha sido dispersada huyendo hácia Cienaga perseguida por las tropas, no ocurriendo novedad en el resto de la isla.

Madrid 16.—10 m.

El periódico «El Liberal» llama «Diputados de limosna» á los candidatos del partido izquierdista que cuentan con el apoyo ministerial.

El Sr. Montero Rios ha publicado un manifiesto en el que consigna sus ideas políticas, y como idea capital que las compendia todas, manifiesta que aspira al restablecimiento de la Constitución de 1869.

Gacetilla

Segun habíamos anunciado, en la velada de ayer tuvieron lugar la serenata de la banda de Mindanao en obsequio del Exmo. Sr. Capitan General de estas islas y la reunion que tambien en obsequio de dicha autoridad dió nuestro distinguido amigo don Juan Mercadal y Portella. La serenata duró desde las ocho y media hasta las once y media, habiendo sido justamente aplaudidas por el numeroso público que llenaba las avenidas de la casa del señor Mercadal, las selectas piezas que dicha banda ejecutó con notable ajuste y precision. En cuanto á la reunion, fué digna muestra de la finura y galanteria que caracterizan á la apreciable familia del señor Mercadal: asistieron á ella varios gefes y oficiales con sus respectivas familias y muchas conocidas familias de esta ciudad. La reunion estuvo animadísima, y el lunch fué espléndidamente servido.

El vapor «Puerto-Mahon» salió á las seis de la tarde de Alcedia para Barcelona; así lo participan á la Administración de los vapores-correos de esta isla.

Del escrupuloso reconocimiento practicado en la mañana de hoy por los buzos al vapor yacht inglés *Francesca*, que como dijimos ayer chocó en la laja de la punta de San Felipet, ha resultado tener parte de la sobrequilla destrozada, haciéndose preciso para componer los desperfectos sufridos y evitar hacer agua, la subida al varadero. Dicho buque, sin duda, quiso intentar la entrada en este puerto sin tomar práctico á bordo, y al chocar en la espresada laja, retrocedió haciendo rumbo hácia fuera; al hallarse á una milla de distancia se embarcó en él el práctico, quien lo pilotó sin ningun percance, tomando puerto al cabo de poco rato.

A pesar de haber cesado el temporal que ha reinado en los pasados dias, continúan densos nubarrones cubriendo el horizonte que se deshacen á intervalos en beneficiosa lluvia. En la mañana de hoy ha llovido algun tanto, habiéndose despejado el tiempo que continúa inconstante.

En la mañana de hoy han empezado á cumplir con el precepto Pascual, en la parroquia de Santa Maria, las fuerzas de las fragatas «Cármén» y «Lealtad» pertenecientes á la escuadra de instruccion surta en este puerto.

A hora de itinerario han llegado hoy á Palma los vapores-correos de Valencia y Alicante.

Nos consta que el Exmo señor Capitan general y demás personas que accediendo á la invitacion del señor Mercadal, visitaron ayer su propiedad conocida por *Hort del Lleó*, quedaron agradablemente sorprendidos de encontrar en ella una verdadera vaquería suiza. El señor Mercadal es digno de todo elogio, pues viendo rancias preocupaciones, ha empleado su actividad é inteligencia en mejorar el ganado de esta isla por medio de la importacion de reproductores de raza pura suiza secundada por el cultivo de buenos pastos y la construccion de edificios adecuados para las necesidades de la ganaderia. Como de las mejoras introducidas por el señor Mercadal ha de resultar un positivo beneficio para la agricultura, contamos proporcionarnos los datos necesarios con el propósito de publicar un modesto trabajo sobre la referida vaquería.

Segun telegrama que nos ha sido facilitado por la Administración de los vapores-correos de esta Isla, el vapor-correo «Puerto-Mahon» que como decimos en otro lugar abandonó ayer tarde la bahía de Alcedia, ha fondeado esta mañana en Barcelona donde continúa el temporal, debiendo salir mañana jueves para este puerto, á hora de itinerario.

Hoy ha regresado á esta ciudad el Diputado provincial por este distrito nuestro amigo don Jorge Teodoro Ládico.

Se ha dispuesto que se espida licencia ilimitada á los individuos pertenecientes al reemplazo de 1882.

Con el propósito de pasar una temporada de descanso en el seno de sus familias, llegaron el sábado á Palma los distinguidos artistas mallorquines don Francisco Mateu que acaba de conquistar nuevos lauros en Rusia y don Angel Massanet que ha hecho lo propio en Portugal.

Un aplauso para tan notables hijos de la provincia.

Movimiento de poblacion ocurrido en este distrito municipal desde el dia 7 al 13 del corriente:

Nacimientos.	7
Defunciones.	5

Diferencia en más.	2
--------------------	---

El señor Delegado del Gobierno recorrerá uno de estos dias los pueblos de la isla, á fin de devolver la visita á los Ayuntamientos de los mismos que, representados por sus respectivas Comisiones, saludaron á dicho señor Delegado á los pocos dias de haber tomado posesion de su cargo.

Atentamente invitados por el señor Director comercial de la sociedad *Industrial Mahonesa*, nuestro apreciable amigo D. Juan Martorell y Caules, hemos tenido el gusto de visitar la estacion micro-fónica, sistema Hargi, que acaba de montarse en su casa habitacion con el objeto de ponerse en comunicacion directa con el edificio en que se halla instalada la fábrica de tejidos que posee dicha Sociedad. La estacion funciona con toda regularidad, y satisface cumplidamente el objeto de su instalacion.

El Sr. Martorell, con la amabilidad que le distingue ponderó la importancia del invento y nos dió cuantas noticias y datos creyó necesarios para darnos á comprender la manera de funcionar el aparato, manifestándonos además que veria con sumo placer que los señores accionistas pasaran á visitar la citada estacion para que pudieran convencerse de sus beneficios.

Muchas son las escursiones que han tenido lugar desde el último domingo, debiendo hacer especial mencion de una organizada en Alayor, de cuyo pueblo salió el lunes con el mayor bullicio, dirigiéndose á la casita del pintoresco sitio de *Cala Moli*, donde se hospedó, permaneciendo hasta la tarde del miércoles. A la comida de este dia fueron invitadas algunas personas de esta poblacion, quienes quedaron sumamente complacidas de las atenciones, buen trato y excelente comida de que disfrutaron.

Veinticinco fueron los individuos reunidos en el espresado sitio y consumieron durante su permanencia, un robusto carnero, diez y siete cuarteros de vino, langostas etc., etc.

No faltó canto, baile, ni el popular «glosat» á que son tan aficionados los alayorenses, cuyo carácter es indudablemente el más espansivo de los pueblos de la isla.

Tampoco faltaron perseguidores de «Turcas» si bien no llegaron á poseerlas.

Ningun incidente desagradable turbó la animacion de la fiesta y solo tuvieron un disgusto los excursionistas, que fué tener que dejar aquel «bien estar» para volver cada uno á sus quehaceres.

El martes de la semana anterior falleció en Palma el Sr. Vargas, inspector de la contribucion industrial, víctima de la enfermedad que le venia aquejando.

Deseámosle la gloria eterna.

En las inmediaciones de Palma ha verificado recientemente el cuerpo de Carabineros dos aprehensiones consistentes en 14 bultos de tabaco.

En el mes de Marzo pasado se han recaudado en esta provincia por valores de rentas estancadas 5.823 pesetas 16 céntimos más que en igual periodo del año anterior.

El vapor-correo «Menorca» saldrá, si el tiempo lo permite, á las primeras horas del dia de mañana, marchando en él con sus ayudantes el Exmo. Sr. Capitan general de las Baleares.

Se admitirá correspondencia en los buzones hasta las diez de la noche y hasta las diez y media en la Administración de correos.

Desearíamos no se confirmara la noticia que circula por esta poblacion, de que una de las peleterías de la Habana que recibe calzado de los fabricantes de esta isla, se halla en estado poco satisfactorio.

Dice nuestro colega «El Esteño»: «Para llenar la vacante de oficial secretario de la Delegacion del Gobierno en Menorca, sabemos ha sido nombrado don Antonio Blanc y Papecludi.

Damos la enhorabuena á los mahoñeses que tendrán en éste su paisano un funcionario digno y laborioso, y al Gobierno por el acierto que ha tenido, buscando para dicho cargo persona de tanta valia».

La Diputacion Provincial de estas islas ha acordado conceder una subvencion para obras en los caminos vecinales de Alayor y Mercadal.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 15.—8'15 n.

Bajo la presidencia del señor duque de la Torre se han reunido los señores Montero Rios, Becerra y Lopez Dominguez los cuales se han ocupado de la designacion de candidatos

A las cuatro de la tarde de hoy ha fondeado en este puerto procedente de Palma el vapor-co-reo «Menorca» conduciendo á su bordo la correspondencia pública y siguientes pasajeros.

D. Francisco Llull, Juan Seguí, S. Obrador, Pedro Horrach, Juan Pons, Pedro Janquer, Gabriel Leon, Miguel Mercadal, un jefe, un oficial, señora y dos niños, cinco soldados, Teodoro Ládico, Ramon Escardó, Miguel Benejam.—Total 21.

Remitido.

Señor Director de *El Bien Público*.

Mahon 16 de Abril de 1884.

Muy señor mío y de mi consideracion: Estimaré á V. se sirva insertar en el periódico de su direccion las siguientes líneas, favor por el cual me complazco en darle de antemano las más sinceras gracias, quedando de V. seguro y atento servidor

Q. B. S. M.

Vicente Montanari Sampol.

Como oficial encargado del negociado de clases pasivas que perciben sus haberes por la caja de esta Administracion-Depositaria, y competentemente autorizado por los señores Administrador é Interventor de la misma, cumplo declarar, como imprescindible contestacion á un remitido publicado en *El Bien Público* del dia de ayer y suscrito por D. Eusebio Lafuente Martinez, que no es exacto, como dicho señor afirma, que el dia nueve del actual se anunciara—con autorizacion de esta Administracion al ménos—el pago de la mensualidad correspondiente á Marzo próximo pasado; por la sencilla razon de que no se han recibido aun las nóminas de aquel mes aprobadas por la Delegacion de Hacienda de esta provincia, documentos indispensables para que se pueda anunciar y proceder á la distribucion de haberes.

Carece, pues, de fundamento la hipótesis en que el señor Lafuente se apoya para declarar públicamente la informalidad que, en materia de tanta delicadeza, atribuye á esta Administracion cuyas puertas se hallan de par en par abiertas á fin de que, sin detrimento de la verdad y de la justicia, pueda el público saber á todas horas y en todas ocasiones, el verdadero estado de los asuntos que puedan interesarle.

Donativos á favor de las Religiosas Concepcionistas para sufragar los gastos que ocasionan las obras interiores de reparacion en la iglesia de dicho Convento.

	Pesetas
Suma anterior	2.048'14
Rdo. Sr. Cura-Párroco de San Clemente.	5'00
Sras. Hermanas Gahona y Orfila.	5'00
E. T.	2'00
Unas señoras congregantes.	5'00

Ciudadela

D. Gabriel Squella de Ciudadela.	60'00
D. Bernardo J. de Olibas.	40'00
D. Juan Carreras.	10'00
Rdo. Sr. Cura Párroco de San Francisco de Ciudadela.	5'00
Señora de D. Lorenzo Cabrisas	5'00
ltre. Sr. Baron de Lluriach.	5'00
» » Conde de Torre-Saura	5'00
D. Ignacia Martorell de Salort.	4'00
» María Martorell y Squella.	2'50
» Antonia Goñalons.	1'00
» Juana Gorriás y Auba.	1'00
» Rita Casasnovas y Benejam.	1'00

Suma 2.204'64

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

santo Toribio obispo y santa Engracia virgen y mártir.—*Anima*

CULTOS.

CORTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. la Concepcion en la Concepcion.

Santo de mañana.

san Aniceto papa y mártir y la beata María Ana de Jesús virgen

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Despachados el 16

Para Valencia javeque «Esperanza» pat. Miguel Landino con 5 trips. y efectos.

BANCO DE MAHON

Bolsa de Barcelona 15—5'00 t.

4 por ciento int.	61'550
4 p.∞ Exterior	61'550
4 p.∞ amortizable	73'500
B. H. de Cuba	90'000
B. Hispano Colonial.	53'620
F.-Carril de Barcelona á Francia.	67'370
Fer.-Car. del N. de España	119'500
Crédito Mercantil.	50'250
Banco de Cataluña.	20'150
Orensés	26'000
Id. Tarrag. Barna. y Francia 3 p.∞	60'750
F.-C. de Medina del C Orense y Vigo.	47'000
Madrid 15.	
4 p.∞ perpétuo.	61'70
4 p.∞ amortizable.	73'90
B. Hipotecarios de Cuba.	89'55

ANUNCIOS.

Ayuntamiento de Mahon

Elecciones

Disuelto el Congreso de señores Diputados y debiendo verificarse nuevas elecciones el dia 27 del corriente mes conforme dispone el Real Decreto de 31 de Marzo último, hago saber á los electores de esta Seccion que el colegio electoral se constituirá en estas Casas Consistoriales, á donde podrán concurrir á emitir sus sufragios en el dia indicado y á las horas que designa la ley de 28 de Diciembre de 1878; quedando desde hoy expuestas al público las listas de aquellos.

Mahon 15 Abril 1884.—El Alcalde-Presidente, Juan J. Rodriguez.

Ayuntamiento de Villa-Cárlos

El dia veinte y siete del actual á las diez de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la subasta para el arriendo de los derechos de consumos y cereales correspondientes al próximo año económico de 1884-85 bajo el tipo de diez mil ochocientas treinta y cinco pesetas nueve céntimos y con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento para los que gusten enterarse.

La subasta terminará á las doce de la mañana y como garantía necesaria para hacer posturas se constituirá en depósito en la Caja de esta Corporacion la cantidad de cincuenta pesetas.

Villa-Cárlos 12 Abril 1884.—El Alcalde Presidente, Juan Ludevid.

Administracion Depositaria

de Menorca.

Debido procederse por esta Oficina á la constitucion de los gremios de las industrias que á continuacion se espresan y á los nombramientos de Síndicos y Clasificadores de los mismos, cita á los industriales que pertenezcan á dichos gremios para que se sirvan presentarse en esta Administracion en el dia y hora que á cada uno se señala; debiéndoles advertir que en caso de no presentarse, la Administracion nombrará los Síndicos y Clasificadores conforme está prevenido.

Dia 18 Abril

Tiendas de mercería á las 9 de la mañana. Comerciantes á las 10.

Idem de Abacería á las 11.

Dia 19

Carpinteros á las 9 de la mañana.

Hornos de Pan á las 10.

Sastres á las 11.

Dia 21

Bodegones á las 9 de la mañana.

Tiendas de aceite y vinagre á las 10.

Idem zapateros á las 11.

Mahon 15 Abril 1884.—Fernando Saura.

PARA VENDER

En el almacen de muebles de la calle de Orfila (jardín) se han recibido una variedad de lavabos de Viena á precios económicos.

Préstamos

Se prestarán hasta 10.000 duros al 4 por 100 con hipoteca ú otra garantía á satisfaccion del prestamista.

Para informes dirigirse á la Agencia de Sintes y Cardona, calle Nueva núm. 24.

Pérdida

El lunes último se perdió una cruz de plata, filigrana, desde la calle Cos de Gracia á la de la Infanta.

A la persona que la presente en esta imprenta, además de las gracias se le dará una gratificacion.

Pérdida

Se ha extraviado en la Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen el dia de Viernes Santo un bolsillo de plata con algunas monedas. Se suplica á la persona que lo haya encontrado se sirva presentarlo en esta imprenta donde además de las gracias recibirá una gratificacion.

Subasta

El domingo 27 del actual se venderá en licitacion privada á las 12 del dia una casa situada en esta ciudad calle de los Frailes número 43. El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila sobre el tipo de 4.500 pesetas.

Aviso

La persona que sepa el paradero de una mula que estos dias ha desaparecido, pueden dar aviso á esta imprenta, que de encontrarla, además de las gracias recibirá una gratificacion.

Para vender

Lo está una estancia llamada Sinia nova con tierras de regadio y secano situada en el término é inmediaciones de Villa-Cárlos. Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Para vender

Lo está la casa calle de S. Roque n.º 9, antes la Confitería de Andreu. Para informes calle de Isabel 2.º número 58.

Para vender

Lo están los enseres necesarios para un horno.

Informarán Portal de Mar 14.

Para vender

Lo está en Villa-Cárlos la casa calle de Stuard números 4 y 6. Informarán en la misma calle número 8.

Para vender

Lo está un huerto con su casita en Villa-Cárlos calle de S. Jaime sin número. Dirigirse calle de S. Antonio n.º 15.

Nodrizza

En la calle de la Infanta núm. 63 hay una, leche de diez meses. Desea amamentar la criatura en casa de sus padres.

Vino tinto

A 2 pesetas cuarter.
A 35 céntimos de peseta litro.

Véndese Rampa de la Abundancia n.º 13.

Al público

De muy buenas canteras y secollente piedra se hallan para vender sillares á precios módicos.

En esta imprenta existen muestras de las calidades que se extraen.

Aviso

Se compran acciones de la fábrica Industrial Mahonesa
Se presta dinero sobre primeras hipotecas. Comision módica.—Para Informes calle Deyá núm. 18—1.º

Tienda de licores

EN VENTA

Lo está la de la Plaza de San Roque número 26. Informarán en la misma.

JARABE de RÁBANO IODADO

de GRIMAULT y C^{ia}, Farmacéuticos en Paris

Desde hace veinte años este medicamento dá los resultados más notables en las enfermedades de la infancia, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de higado de bacalao el jarabe antiescorbútico y el yoduro de hierro.

Es un remedio soberano contra los **Infartos é Inflammaciones** de las glándulas del cuello, el usagre y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flojedad de las carnes y devuelve á los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costras de leche, y un excelente depurativo.

IMPORTANTE: Los admirables efectos de este medicamento, consagrando su aceptación, han provocado numerosas falsificaciones é imitaciones sin valor alguno. Para obtener el legítimo y eficaz Jarabe de Rabano iodado exijase en cada frasco la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y C^{ia} además grabada en el vidrio y el sello azul del gobierno francés.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías

ENFERMEDADES SECRETAS

EN TODOS SUS GRADOS Y FORMAS
Venéreo y Sífilis ASI RECIENTES COMO CRONICAS.
Su curacion es pronta, radical y segura por medio del «Antivenéreo del Dr. CASASA» exclusivamente vegetal; sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN FARMAICA, plaza de la Constitucion, esquina á la calla de Jaime I, en

BARCELONA